



ニュースレター

連日 34 度～35 度という猛暑も、お盆過ぎにはあっという間に秋の空になりました。急激な気温の変化に、体調管理もたいへんです。これからの季節、NPO 団体の活動が一層活発になってきます。あきたパートナーシップによる遊学舎第 2 期の指定管理も今年度で終了します。来年度からの 3 期目に向けて準備を進めています。

民間 NPO 支援センター・将来を展望する会（CEO 会議）に出席して

遊学舎センター長 畠山 順子

目的：社会情勢が激変する中で、民間 NPO 支援センターの存在価値が問われています。全国の NP 支援センターが集い、情報交換を行うと共に議論をすすめ、実践を行う事を目的としています。

今年度 1 回目は 4 月 16 日、17 日の二日間の日程で「共助社会づくり」について内閣府の担当者から情報提供後、NPO の税・法人制度の改正状況について情報共有。また社会福祉法人がより地域に開かれた組織となる中での NPO センターの役割とは？社会福祉法人との地域における連携についても話し合いました。

2 日目はワーキンググループを立ち上げ、グループごとに活動の目標の設定や活動方法、スケジュールなどの検討を議論し結果を全体で共有、7 月の会議に繋げました。因みに私は NPO 向け

啓発（NPO のガバナンス）のグループに入り各県の方々とフェイスブックで意見交換をしています。

参加するたびに中央との格差を感じてしまい、がっかりすることも多いのですが、中央を中心に物事が決定することが無いように、地方の意見をしっかり伝えたいと考えて会に臨んでいます。この会議での情報を法人の職員はもちろん、NPO の支援に活かしていきたいと思っています。

これまでに実施した事業

第 1 回 CB（コミュニティビジネス）サロン

開催日時：8 月 20 日（木）18：30～20：30 会場：遊学舎



最初は 2 ヶ月前に NPO を立ち上げた「ベコアイランドサミット」代表の小松薫さんから、秋田市牛島地区の地域活性化を目指して、地域の三皇神社や商店会等に関わってもらいながら「町おこし」計画を立てるなど、起業に至った背景について話していただいた。「玄米パンの発祥地」を起爆剤に、地域の歴史や太平川の桜並木等の良さも PR していきたいと熱く語ってくださった。このあと、給食で提供していた復刻版の玄米パンを試食させていただいたが、玄米の香りがしてとてもおいしかった。

今回は五城目でデザイナーとして活躍している安念美弥さんにアドバイザーとして参加していただき、キャッチコピーやパッケージ等のアドバイスをいただいた。講座終了後も名刺交換など活発に交流を重ねた。



県内伝統の祭りにふれる「あきたスギッチファンド応援バスツアー」
西馬音内盆踊り
開催日時：8月16日（日）参加者は27名



この事業は、認定 NPO 法人あきたスギッチファンドの資金調達を応援することを目的として、あきたパートナーシップが企画したスギッチファンド応援バスツアーである。

西馬音内盆踊りは、野性的な囃子に対し、優雅で流れるような上方風の美しい踊りが特徴とあって、手の振りや足さばきが静かで、手指を大きく反らすそのしなやかさに目を奪われた。踊り手が通る道には砂が敷かれ、その砂が踊り手の足さばきで「ず〜う」と踊りのアクセントのように一斉にリズムカルに鳴る風情も、実際に祭りにふれた醍醐味であると感じた。参加者からは「次はどこ？」の声があがり、秋田の祭り巡りバスツアーは今年も好評に終わった。

SAVEJAPAN プロジェクト2015
『八郎湖の自然観察会～伝統のみずうみの
現在（いま）を知る～』

新版「かだれ」vol.9 p8に内容を掲載

2015NPO まつり
「オープニングフェスタ」を開催！

新版「かだれ」vol.9 p4「NPO ふう」に内容を掲載



これから実施予定の事業

展 示

体 験

2015 遊学舎まつり

～遊んで、学んで、楽しい生涯学習～

1日目・・・9月26日（土）10：00～16：00
2日目・・・9月27日（日）10：00～16：00

発 表

その他

日ごろ遊学舎を利用して活動をしているサークルのみなさんが、一年の活動の発表の場として毎年張り切って開催しています。今年は、両日ともに「遊学舎フリーマーケット」が同時開催となり、多くの方々にぎわうことが期待されます。会員のみなさま、是非あそびにいらしてください！！